

COURRIER CATHOLIQUE DE L'EUROPE CENTRALE

SERVICE CATHOLIQUE D'INFORMATION DU BUREAU
DE PRESSE DU CONGRES INTERNATIONAL XXXIV. EUCHARISTIQUE
BUDAPEST 1938

Rédaction et administration:
BUDAPEST (Hongrie)
IV., Ferenciek-tere 7. II/9

Éditeurs:
J. HIVATAL, Comm. LTÓTH

Téléphone: 1-800-77
Télégramme:
EUCONGRESS BUDAPEST

Mardi le 8 juin 1937.

I. Année, N^o 35, Page 4.

L'approvisionnement du Congrès.

Un mouvement de masses de l'ampleur de celui que comporte le Congrès Eucharistique, pose non seulement le problème du logement, mais aussi celui de l'alimentation. Dès maintenant on doit procéder à des évaluations approximatives s'étendant à tous les domaines, et établir les besoins se présentant sous ce rapport, car ce sont là des questions qui mettent la vie économique hongroise en présence de tâches réclamant de grandes performances. Au sujet de ces problèmes, M. Charles Huszár, ancien président du conseil de Hongrie, président de la commission de propagande intérieure du Congrès Eucharistique a fait les déclarations suivantes:

- Les hôtes de l'étranger et de province devant séjourner à Budapest au cours de la semaine du Congrès Eucharistique, posent à la Commission d'organisation des problèmes très vastes également en ce qui concerne le ravitaillement. En effet, non seulement il faut couvrir les besoins de la capitale, comptant un million d'habitants, mais il faut en outre assurer le ravitaillement journalier de 300.000 personnes, même en se basant sur les évaluations les plus modestes. Or, il est très probable, que ce chiffre ne fera qu'augmenter. Même en ne comptant que 300.000 personnes, comme je viens de l'indiquer, pour les repas, - petit-déjeuner, déjeuner, goûter, dîner, - il y a lieu de prévoir comme besoins journaliers, à couvrir:

viande de veau	100.000	kilogrammes
viande de boeuf	60.000	"
viande de porc	90.000	"
poulets	90.000	"
haricots	30.000	"
pommes de terre	120.000	"
cacao	800	"
sucré/pour café au lait/	10.000	"
sucré, pour pâtisseries	5.000	"
sucré, pour glaces	30.000	"
choux pommés	90.000	"
salades	300.000	pieds
oignons	12.000	kilogrammes
café torréfié	3.600	"
lentilles	30.000	"
farine, pour sauces	4.800	"
farine, pour pâtisseries	30.000	"
farine, pour pain	80.000	"
farine, pour croissants, petit pain et autres	30.000	"
pavot, pour pâtisseries	9.000	"

noisettes	3.000	kilogrammes
épinards	45.000	"
paprika	1.000	"
tomates, en conserves	12.000	"
carpes	50.000	"
riz	20.000	"
oseille	24.000	"
carottes /potages/	6.000	"
carottes /légumes/	70.000	"
asperges	30.000	"
choucroute	60.000	"
fromage blanc	24.000	"
citrouilles	100.000	"
beurre	8.000	"
saindoux	10.000	"
petits poids	100.000	"
haricots verts	50.000	"
citrones /pour pâtisseries et limonades/	30.000	unités
choux-fleurs	24.000	"
choux-raves /en potages et lé- gumes/	150.000	"
choux verts	60.000	"
oeufs, pour pâtes à soupe	15.000	"
oeufs, pour autres usages	150.000	"
concombres	200.000	"
crème de lait	10.000	litres
sirop de framboise	15.000	"
crème douce	15.000	"
lait	150.000	"

ainsi que des quantités incalculables de fruits.

En outre, en voyant ces chiffres on peut aisément imaginer les quantités de bière, vin, eaux minérales, eau gazeuse qui seront nécessaires. Il faut également souligner le fait que les quantités ci-dessus s'entendent par jour, et qu'elles viennent s'ajouter aux besoins courants de la capitale dont la population atteint 1 million d'âmes. Il ne faut pas perdre de vue non plus qu'il s'agit là de chiffres initiaux, et qu'il n'est nullement impossible que les besoins effectifs soient bien supérieurs à ces prévisions approximatives.

Il est très important que le pays puisse lui-même couvrir ces besoins; par ailleurs, l'honneur de la nation exige qui ne pendant la durée des solennités, ni avant, ni après, cette importante demande n'entraîne de renchérissement injustifié des prix. En tout cas, la Commission Générale fera le nécessaire pour que ces problèmes de prime importance soient solutionnés avec le concours des spécialistes les plus éminents et en coopération et d'accord avec tous les intéressés.

Le Comité Eucharistique des États-Unis compte sur 50.000 participants au Congrès de Budapest.

Les proportions du XXXIV^e Congrès Eucharistique de Budapest commencent dès maintenant à se préciser. Un intérêt particulièrement vif s'est manifesté pour le voyage aux États-Unis et au Canada de Mgr. Louis Shvoy, évêque de Székesfehérvár; mais dans tous

les autres pays également, la propagande de préparation en est, dès à présent, à un stade fort avancé. Nous nous sommes adressé à ce sujet à Mgr. Sigismond Mihalovics, chanoine honoraire, directeur de l'Action Catholique de Hongrie, qui a bien voulu nous faire les déclarations suivantes:

- Quand nous avons entrepris les travaux de l'organisation du Congrès de Budapest, nous ne faisons encore que pressentir que nous pouvions compter sur une très nombreuse participation. Que de fois n'avons-nous pas rappelé que depuis 14 ans déjà, il n'y a pas eu de Congrès Eucharistique réuni sur le continent européen; c'est ce qui fait sentir son effet maintenant, car de tous côtés un très grand intérêt se manifeste envers le Congrès. Et les pays d'outre-mer ne restent nullement en arrière, loin de là, nous en recevons des informations qui sont véritablement de nature à nous enchanter, pour ne pas dire, à nous effrayer. Nous avons reçu tout récemment les comptes rendus de M. Elemér Eördögh, curé d'Amérique, sur la besogne accomplie dès maintenant. On sait que Mgr. Louis Shvoy, évêque de Székesfehérvár, est encore en Amérique et que M. le curé Eördögh a été chargé par l'épiscopat des États-Unis d'organiser la préparation du pèlerinage des Hongrois d'Amérique. Il ressort des renseignements fournis par M. le curé Eördögh, qu'évaluant à 50.000 le nombre des participants venant des États-Unis on n'exagère probablement pas et que la propagande vise à ce que le nombre des pèlerins venant des États-Unis soit encore supérieur à ce chiffre. M. le curé Eördögh nous écrit que le nombre des personnes se proposant de venir d'Amérique au Congrès de Budapest est si important que leur transport en deux ou trois bateaux, ou en deux ou trois groupes est impossible. Il est probable que le clergé et les fidèles des diocèses importants se mettront en route sous la direction de leurs évêques, par bateaux spéciaux. D'actives négociations se poursuivent avec les compagnies de navigation allemandes, italiennes, anglaises, françaises, américaines et polonaises car il est vraisemblable que, pour ce qui est des paquebots en partance de la mi-avril à la mi-mai, il faudra compter avec 12 à 14 bateaux au moins, pour que le transport des foules affluant au Congrès puisse être assuré normalement. Il se peut que le Comité d'organisation américain n'atteigne pas le chiffre de 50.000, mais les proportions de la propagande ressortent de ce qu'on se propose d'atteindre. Aussi, connaissant les capacités de l'épiscopat américain et celles du R.P. Eördögh, espérons-nous que leur action sera couronnée d'un plein succès.

- Mais en même temps, l'Europe ne reste pas non plus en arrière sur les États-Unis. L'intervalle de 14 ans fait sentir ses effets. Dans tous les pays, les travaux préparatoires ont commencé, les comités nationaux sont constitués, quoique l'invitation adressée en commun par le cardinal, Prince Primat de Hongrie et par Mgr. Heylen, évêque de Namur, ne doive être lancée que dans un certain temps. Sur mandat du Congrès Eucharistique, les délégués hongrois ont parcouru tous les pays d'Europe. M. Charles Huszár, ancien président du conseil, a eu à cet effet des pourparlers en Allemagne, en Autriche et en Yougoslavie, avec d'excellents résultats; la comtesse Joseph Hunyady séjourne en France, le comte Charles Széchenyi en Pologne, M. Zsolt Aradi en Suisse, M. Guy Mihelich au Portugal et en Allemagne, tandis que M. le curé Nicolas Knebel, camérier pontifical, est en tournée de propagande en Belgique, au Pays-Bas et en Angleterre. Quant au public hongrois, il a pleinement conscience de la haute importance que revêt ce Congrès; non seulement il mesure l'importance de l'arrivée en Hongrie d'un grand nombre d'étrangers, mais il sait apprécier comme il convient la haute portée morale et les profonds effets spirituels de la grandiose réunion internationale qui aura lieu l'an prochain à Budapest sous le signe de l'Eucharistie.